
智行理财网
沈阳有几个招商银行(沈阳最大的招商银行营业厅)

日前获批的辽沈银行开业在即，董事长、行长等管理成员已公开亮相。

券商中国记者获悉，辽沈银行董事长为王默涵，是一名在招商银行任职长达20年的
“老将”，曾先后任招商银行哈尔滨分行行长、沈阳分行行长；辽沈银行行长为巩
长霖，曾任招行哈尔滨分行副行长。

就在几日前，这家新设的辽宁省级城商行发起股东也已全部浮出水面：8家股东均
为国资企业，其中辽宁金融控股集团持股52.5%，拥有绝对控制权；其余多家股东
分别来自于辽宁当地市、区财政局和国资委实控企业。

与此同时，辽沈银行的logo和总部也已曝光。据悉，即将开业的辽沈银行总部或将
坐落于沈阳市沈河区。

辽沈银行管理层曝光，一二把手均来自招行

据6月1日沈阳市沈河区委宣传部官方公众号“幸福沈河”发布的消息称，辽沈银行
董事长为王默涵、行长为巩长霖、副行长为魏军、综合部主任为刘长军。

公开资料显示，王默涵此前长期供职于招行，曾先后任招行哈尔滨分行行长、沈阳
分行行长；行长巩长霖曾任招行沈阳分行营业部经理、丹东分行负责人、哈尔滨分
行副行长等职。副行长魏军此前任农行辽宁省分行公司业务部总经理。

当日，沈河区人民政府与辽沈银行举行了《战略合作协议》签约仪式。王默涵在致
辞中表示，“辽沈银行从筹建到准备开业体现了一个‘快’字，体现了辽宁速度，
对沈阳市，沈河区委、区政府对辽沈银行筹备的支持表示感谢，今后将为沈河区提
供优质的金融服务。”

“辽沈银行的成立，是省委省政府统筹发展与安全、应对区域性系统性金融风险做
出的一项重大改革举措。”上述“幸福沈河”官微消息称。

据了解，辽沈银行总部或坐落于沈阳市沈河区，目前总部大楼和银行logo、招牌等
也已曝光。据此前消息，该行或将于6月底或7月初挂牌，但亦要看对相关银行的坏
账剥离情况。

发起股东“清一色”国资企业

就在6月1日，辽宁银保监局官网披露了辽沈银行发起人股东名单，批复同意了8家
国资企业的股东资格。其中，辽宁金融控股集团持有辽沈银行105亿股，持股比例5
2.5%，位列该行第一大股东。
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据了解，辽宁中小银行专项债已募资100亿元，在注入资本金并完成吸收合并2家银
行后，辽沈银行资产总额为2599亿元。从发起股东持股数量来看，辽沈银行注册资
本达200亿元。

披露名单显示，辽沈银行的8家发起股东“清一色”为国资股东。在大股东辽宁金
控之后，辽宁省交通建设投资集团有限责任公司持股比例25%，位列第二大股东；
存款保险基金、沈阳盛京金控投资集团、沈阳金融中心发展集团分别持股5%；辽
宁润中供水有限责任公司、营口市城市建设投资发展有限公司、辽阳市自来水有限
公司分别持股2.5%。

国家企业信用信息公示系统显示，辽沈银行发起股东实控人主要为辽宁省、市、区
各级财政局和国资委员会，持股比例占绝大多数。而辽沈银行合并的2家城商行—
—辽阳银行和营口沿海银行原民营股东已全部清退，在新设银行中并无老股东身影
。

5月21日，银保监会已批复同意筹建辽沈银行，监管要求辽沈银行筹备组应自批复
之日起6个月内完成筹建工作。

董事长在招行任职近20年

辽沈银行领导班子浮出水面后受到密切关注。券商中国记者获悉，辽沈银行董事长
王默涵现年60岁，2001年加入招商银行，是一位名副其实的“老招行”。20岁参
加工作时，王默涵从银行最基层干起，28岁成为工商银行市级信贷处处长，36岁成
为城商行副行长，在银行系统内工作逾40年。

招商银行2017年出版的《招行青年说》一书中对王默涵的访谈记录了他个人经历：
1981年，时年20岁的王默涵毕业后进入人民银行沈阳分行工作，1984年进入工商
银行，13年间从柜员到客户经理，从信贷科科长再到市信贷处处长。1997年，王
默涵离开工行，在36岁时就成为了沈阳市商业银行副行长，该行即盛京银行的前身
。

2001年，王默涵来到了招行沈阳分行，而彼时的招行远没有如今的影响力。王默涵
坦言：“当时有很多老领导和同事听说我要到招行,都好心劝我审慎选择,但我认准
的事就要坚持到底。”

王默涵表示，“如果不是因为有着强烈的认同与吸引我是绝不会再跳第二次槽的”
。十年间，王默涵先后担任分行行长助理、副行长，并于2011年成为了招行哈尔滨
分行的掌舵人。
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就任招行哈尔滨分行行长之后，面对当地经济下行期的挑战，王默涵选择将零售银
行作为第一个突破口，在看准零售金融发展的机遇之后，王默涵在零售网点建设上
提前布局，大胆投入，网点数量增长迅速。

身处东北老工业基地，王默涵经历过国有银行、城商行曾因不良率高企面临的经营
窘境，对此王默涵对风险形成了自己的认识和把握：对于产能过剩行业，如钢铁、
煤炭、水泥等，需求的萎缩是导致企业风险的关键，坚决退出；对于中小企业贷款
，实行“一户一策”，经过讨论可以做的企业续做，风险大的直接退出，对于民营
担保公司担保的业务全部退出。

在王默涵掌舵期间，招行哈尔滨分行不良率保持较低水平；2015年末，该分行不良
贷款率仅0.85%，招商银行行长田惠宇对该行调研时给出评价称“哈尔滨分行是一
家有品质的分行”。

百万用户都在看
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